

*** English below ***

Pressemitteilung, Berlin 17.01.2023

Zeichen mit Leerzeichen: 1777

Mohamedou Ould Slahi Houbeini wird neuer Kurator des African Book Festival Berlin

Der Schriftsteller Mohamedou Ould Slahi Houbeini wird Kurator des nächsten African Book Festival in Berlin, das vom 25.-27. August 2023 zum fünften Mal die Stars der afrikanischen Literatur in die Hauptstadt holt. Der 1970 in Mauretanien geborene Autor ist vielen bekannt als einer der Menschen, die zu Unrecht im US- Internierungslager Guantanamo Bay inhaftiert waren. Seine Memoiren „Das Guantanamo-Tagebuch“ (Tropen, 2015) wurden 2015 veröffentlicht und zu einem internationalen Bestseller.

Noch in der Gefangenschaft schrieb Slahi Houbeini seinen aktuellen Roman „Die wahre Geschichte von Ahmed und Zarga“ (InterKontinental Verlag, 2022). Darin nimmt der Autor sein Lesepublikum mit auf eine epische Reise durch geografisches und spirituelles Terrain der Sahara. Slahi Houbeinis Perspektive auf die Beziehung zwischen Mensch und Umwelt ist einzigartig in der zeitgenössischen afrikanischen Literatur.

Seit seiner Freilassung im Oktober 2016 lebte Mohamedou Ould Slahi Houbeini zunächst in Mauretanien, inzwischen wohnt er in den Niederlanden. Schreiben sei für ihn ein Mittel der Revanche gegen Zensur und Unterdrückung. Konsequenter Weise lautet der Titel des African Book Festivals in diesem Jahr „Breaking Free“.

Als Kurator stellt Slahi Houbeini ein Programm zusammen, das mauretanische Poesie, aber auch Lesungen, Konzerte, Podiumsdiskussionen und Film beinhaltet. Die zentrale Erfahrung, wie Freiheit nicht nur definiert und erreicht werden kann, sondern auch mit welchen Unsicherheiten und Verantwortlichkeiten sie einhergeht, steht für den Kurator im Zentrum. Gleichzeitig freut er sich auf den interkulturellen Austausch, den das beliebte Festival bietet, sowie die Möglichkeit, gemeinsame und universelle Werte, wiedergespiegelt in der Literatur, zu präsentieren.

Press release, Berlin, 17.01.2023

Signs with space characters: 1687

Mohamedou Ould Slahi Houbeini is the new curator of the African Book Festival Berlin

Writer Mohamedou Ould Slahi Houbeini will be the curator of the next African Book Festival in Berlin, which will bring the stars of African literature to the capital for the fifth time from 25th-27th of August 2023. Born in Mauritania in 1970, the author is known to many as one of the people unjustly imprisoned in the US prison camp Guantanamo Bay. His memoir "Guantánamo Diary" (Canongate Books, 2017) was published in 2015 and became an international bestseller.

While still in captivity, Slahi Houbeini wrote his current novel "The Actual True Story of Ahmed and Zarga" (Ohio University Press, 2021). In it, the author takes his reading audience on an epic journey through the geographical and spiritual terrain of the Sahara. Slahi Houbeini's perspective on the relationship between humans and the environment is unique in contemporary African literature.

Since his release from prison in October 2016, Mohamedou Ould Slahi Houbeni initially lived in Mauritania, but now resides in the Netherlands. For him, writing is a means of revenge against censorship and oppression. Consequently, the capture of this year's African Book Festival is "Breaking Free".

As curator, Slahi Houbeni is putting together a programme that includes Mauritanian poetry, but also readings, concerts, panel discussions and film. The central experience of how freedom can not only be defined and achieved, but also what uncertainties and responsibilities it comes with, is at the heart of the curator's work. At the same time, he is looking forward to the intercultural exchange that the popular festival offers, as well as the opportunity to present common and universal values reflected in literature.

--

InterKontinental e.V.
Sonntagstr. 26
10245 Berlin
030/ 58739461
info@interkontinental.org
africanbookfestival.de

Text: Abdruck honorarfrei / *printout free of charge*

Fotos/pictures: honorarfrei auf Anfrage / upon request, *free of charge*